

Le Petit Pagne Rouge

Dessins extraits du Repères pour éduquer des tout-petits
"Découvre les droits de l'enfant avec Fétitsa"



Th.

Il était une fois un petit garçon qui se nommait Mamadou. Son grand-père qui l'adorait plus que tout lui avait donné un petit pagne rouge. Comme il était beau ! Comme il lui allait bien ! Mamadou ne voulut plus porter autre chose et on l'appela désormais le Petit Pagne rouge.

Un jour, sa mère lui dit :

- Tiens, Petit Pagne rouge, voici un pot de riz et une cruche d'eau. Porte-les à ton grand-père, qui est malade. Il va se régaler ! Pars tout de suite, avant qu'il ne fasse trop chaud. Sois bien sage en chemin et ne cours pas à droite et à gauche, ou tu vas tomber et casser la cruche. Et puis, n'oublie pas de dire bonjour en entrant chez ton grand-père.

- Je ferai bien attention à tout, promis le Petit Pagne rouge en disant au revoir à sa maman.

Le grand-père habitait dans une hutte à une bonne demi-heure du village du Petit Pagne rouge, tout là-bas, dans la forêt de baobabs.

Et Mamadou était à peine entré dans la forêt qu'il rencontrait le grand méchant lion. Comme il ne savait pas quel méchant animal c'était, il n'eut pas peur du tout.

- Bonjour, Petit Pagne rouge, dit le lion.

- Bonjour, lion.

- Où vas-tu de si bon matin ?

- Chez mon grand-père qui est malade. Je lui apporte un pot de riz et une cruche d'eau.

- Et où habite ton grand-père, Petit Pagne rouge ? demanda le lion à Mamadou.

- Plus loin dans la forêt, sous les trois grands baobabs, se trouve sa hutte.

Tout en faisant un bout de chemin avec le Petit Pagne rouge, le lion pensait : « Hum ! Qu'il est gras, ça va me faire un bon repas. Ah, vraiment ! Il faut que je trouve une idée... un piège pour les manger tous les deux. »

Le lion s'éloigna quelques minutes pendant que le Petit Pagne rouge regardait les singes qui grimpaient dans les baobabs pour manger les pains de singe. Il prépara son piège. Il creusa un trou et le recouvrit de bois et de feuilles.

Puis, il retourna voir le Petit Pagne rouge et lui dit : « Petit Pagne rouge, il y a un arbre magique pas très loin d'ici. Tu devrais y aller pour chercher ses fruits qui permettent de soigner les gens. »

Petit Pagne rouge prit le chemin du baobab magique avec le lion. Quand ils approchèrent du trou, le lion tira la corde, recula et le Petit Pagne rouge tomba dans le trou.

Heureusement, les singes avaient tout vu. Ils décidèrent de faire une échelle pour que pour que le Petit Pagne rouge puisse sortir du trou. Ils s'attachèrent tous par la queue et tirèrent le Petit Pagne rouge hors du trou.

Pendant ce temps, le lion courait vers la hutte du grand-père et frappait à la porte :

- Qui est là ? cria le grand-père.
- C'est le Petit Pagne rouge, dit le lion, je t'apporte du riz et de l'eau.
- Entre Mamadou !

Le lion poussa la porte et rentra dans la hutte. Il courut vers le grand-père, lui sauta dessus et le dévora. Puis, il mit le boubou et attacha un foulard autour de sa tête.

Le petit Pagne rouge qui avait réussi à s'échapper du trou grâce aux singes se remit en route en chantant :
« Olélé, olélé, moliba, makasi... ».

Quand il arriva à la hutte de son grand-père, la porte était ouverte. Il entra. Mais tout lui sembla étrange... bizarre ! Il se dit : « C'est étrange, c'est bizarre... Non mais quel bazar ! »

Il dit bonjour mais personne ne lui répondit, il s'avança jusqu'à la natte de son grand-père. Il était là, couché, avec son foulard qui lui cachait presque tout le visage.

- Oh ! grand-père, comme tu as une grande barbe !
- C'est pour mieux te chatouiller mon enfant.
- Oh ! grand-père, comme tu as de longs bras !
- C'est pour mieux te caresser mon enfant.
- Oh ! grand-père, comme tu as de grandes dents !
- C'est pour mieux te dévorer ! rugit le lion qui sauta sur le Petit Pagne rouge et l'avala tout rond.

Le lion qui avait mal au ventre parce qu'il avait trop mangé alla se coucher et s'endormit. Il se mit ronfler si fort qu'un chasseur qui passait devant la maison l'entendit.

« Comment se fait-il que le grand-père ronfle si fort ? se dit-il. Allons voir s'il n'a besoin de rien. »

Il entra et vit le lion couché par terre.

- C'est ici que je te trouve vieille canaille ! dit le chasseur en prenant sa lance et son couteau.

Et il allait la lancer quand, soudain, l'idée lui vint que le lion avait pu manger le grand-père et qu'il était peut-être encore temps de le sauver. Il posa sa lance par terre et se mit à ouvrir le ventre du lion avec son couteau.

Tout à coup, il vit le grand-père et Mamadou sortir du ventre du lion.

Le Petit Pagne rouge remercia le chasseur de l'avoir sauvé et partit chercher de grosses branches. Puis il en remplit le ventre du lion.

Quand le lion se réveilla, il voulut aller boire de l'eau à la rivière mais les branches étaient très très lourdes et il tomba dans la rivière et se noya.

Tout le monde était content et Mamadou invita le chasseur à venir dîner chez lui. Ils quittèrent la hutte du grand-père et traversèrent la forêt de baobabs.

Arrivés dans sa maison, le Petit Pagne rouge raconta à sa maman comment le chasseur l'avait sauvé et la maman prépara un grand couscous.

Après le repas, la maman de Petit Pagne rouge invita le chasseur à danser. Ils tombèrent amoureux et ils firent un grand mariage.